

Fecha: 12-01-2026

Medio: El Ovalino

Supl.: El Ovalino

Tipo: Noticia general

Título: Las carreras más postuladas por jóvenes de la Región de Coquimbo

Pág. : 6

Cm2: 632,5

VPE: \$ 725.428

Tiraje:

1.500

Lectoría:

4.500

Favorabilidad:

No Definida

Salud, ingenierías y ciencias sociales lideraron las preferencias en el Proceso de Admisión 2025, en un escenario marcado por la estabilidad de la demanda y criterios de empleabilidad, áreas de interés que no han registrado cambios significativos durante la última década.

REBECA LUENGO P.
La Serena

La decisión sobre qué carrera universitaria estudiar constituye uno de los hitos más relevantes en la vida de las y los jóvenes, así como también para sus familias. Se trata de una elección que combina vocación, expectativas de desarrollo personal, proyección laboral y estabilidad económica, a lo que se suma, con cada vez mayor fuerza, la consideración de la empleabilidad y el impacto social de las profesiones.

En ese contexto, los resultados del Proceso de Admisión 2025 permiten observar con claridad cuáles fueron las principales preferencias de quienes postularon a la educación superior en la Región de Coquimbo, configurando un panorama que, según especialistas, mantiene tendencias estables durante la última década, tanto a nivel regional como nacional.

Cabe precisar que los datos analizados corresponden exclusivamente al Proceso de Admisión 2025, ya que el proceso de Admisión 2026 se encuentra actualmente en desarrollo, con resultados oficiales programados para el 19 de enero a las 12:00 horas. Por lo mismo, la información consolidada de este último proceso estará disponible con posterioridad.

CARRERAS MÁS POSTULADAS EN LA REGIÓN

De acuerdo con información entregada por Gabriela Llewellyn, jefa del Departamento de Admisión y Matrícula de la Universidad Católica del Norte (UCN) Sede Coquimbo y secretaria de Admisión del DEMRE Provincia

EXTRACTO

En causa Rol V-111-2025, seguida ante el Segundo Juzgado de Letras de Ovalle, con fecha 29 de noviembre del año 2025 se dictó sentencia que declara que don NELSON DEL TRANSITO LÓPEZ FLORES cédula de nacional de identidad N° 8.301.999-9, no tiene la libre administración de sus bienes y se le designó como curador definitivo a su cónyuge doña MARIANA SARA SALINAS SEGOVIA, cédula de nacional de identidad N° 9.594.026-9

SECRETARIO

Pág. : 6
Cm2: 632,5
VPE: \$ 725.428

Tiraje: 1.500
Lectoría: 4.500
Favorabilidad: No Definida

DECIDIR EL FUTURO

Las carreras más postuladas por jóvenes de la Región de Coquimbo



La elección de carrera universitaria continúa marcada por criterios de empleabilidad y proyección laboral entre jóvenes de la Región de Coquimbo.

ARCHIVO

de Elqui, las carreras con mayor número de postulaciones en la región durante la Admisión 2025 —considerando a las cuatro universidades adscritas al Sistema de Acceso a la Educación Superior presentes en el territorio: Universidad Católica del Norte, Universidad de La Serena, Universidad Central y Universidad Santo Tomás— se concentraron principalmente en las áreas de Salud, Ciencias Sociales e Ingenierías.

Según los registros recopilados, Enfermería encabezó ampliamente las preferencias con 4.461 postulaciones, seguida por Kinesiología (3.683) y Psicología (3.635). A estas se sumaron Derecho (2.574), Ingeniería Comercial (2.562) e Ingeniería Civil Industrial (2.497), configurando el grupo de programas con mayor interés por parte de las y los postulantes.

El listado también incluye carreras como Medicina (2.126), Nutrición y Dietética (1.775), Ingeniería Civil en Computación e Informática (1.434), Obstetricia y Puericultura (1.182), Terapia Ocupacional (1.138), Arquitectura (1.078), Ingeniería Civil en Minas (1.068), Odontología (1.059) e Ingeniería Civil de Minas (1.053), reflejando una alta concentración de postula-

ciones en áreas vinculadas al bienestar, la producción y el desarrollo tecnológico.

ESTABILIDAD EN LAS PREFERENCIAS

Pese a las transformaciones sociales, económicas y tecnológicas de los últimos años, desde el sistema de admisión se observa una marcada estabilidad en las decisiones vocacionales. Según explicó Llewellyn, "en términos generales, no se observan cambios significativos en las preferencias de las y los postulantes durante los últimos diez años, tanto a nivel regional como nacional".

Si bien durante el Proceso de Admisión 2025 se evidenció una leve disminución en las postulaciones a carreras del área de la salud a nivel nacional, esta variación no alteró el posicionamiento general de las carreras más demandadas. "Se registran solo variaciones marginales año a año", puntualizó, agregando que la tendencia de la demanda se mantiene relativamente estable, independientemente de la vía de admisión utilizada.

EMPLEABILIDAD Y DESARROLLO REGIONAL

Desde la mirada institucional, el vicerrector de la UCN Sede Coquimbo, Óscar Marcelo Sepúlveda, explicó que actualmente la elección de carrera está fuertemente influenciada por criterios de empleabilidad y proyección laboral, sin dejar de lado la vocación.

"Observamos que las y los postulantes actuales son más informados, digitales y pragmáticos, privilegiando carreras con impacto social, estabilidad laboral y oportunidades de inserción temprana en el mundo del trabajo", afirmó. En ese contexto, detalló que en la UCN las carreras con mayor demanda en

el Proceso de Admisión 2025 fueron Medicina, Enfermería, Ingeniería Civil Industrial, Kinesiología, Ingeniería Comercial y Derecho, una tendencia que se ha mantenido consistente en los últimos años.

El vicerrector destacó además el rol de las universidades regionales en la formación de capital humano pertinente al territorio. "Asumimos el compromiso de formar profesionales altamente capacitados, con competencias aliñeadas a las necesidades del desarrollo regional y nacional, sin perder de vista estándares que permitan una proyección laboral a nivel internacional", sostuvo.

CAMBIOS GRADUALES Y NUEVOS PERFILES

Desde la Universidad del Alba, la directora de Difusión y Matrícula de la sede La Serena, Carmen Susana Pintos, planteó que en los últimos años se han observado cambios más marcados en la demanda, particularmente hacia áreas vinculadas a la tecnología, la salud y las ciencias, en desmedro de algunas disciplinas humanistas tradicionales.

Estas preferencias, explicó, se relacionan directamente con los procesos de digitalización y con las expectativas de empleabilidad. En la región, las áreas más demandadas siguen siendo Salud, Ingenierías, Administración y Negocios, además de Tecnología y Servicios, respondiendo a sectores estratégicos como la minería, la energía y la logística.

En cuanto al perfil de quienes postulan, Pintos destacó el impacto de políticas públicas orientadas a la equidad, como el programa Más Mujeres Científicas (+MC), que ha impulsado la participación femenina en carreras STEM. En el caso de la Universidad del Alba, las mujeres representan entre un 25% y un 39% de las postulaciones y matrículas en Ingeniería, mientras que un 34,9% del estudiantado de esa facultad proviene de otras regiones del país.

Aunque el proceso de Admisión 2026 aún se encuentra en desarrollo, las autoridades coinciden en que las tendencias observadas en el Proceso de Admisión 2025 permiten anticipar que la demanda continuará concentrándose en carreras con alta empleabilidad, acreditación institucional y vinculación directa con las necesidades del territorio.

En definitiva, la elección de carrera sigue siendo una decisión compleja, donde confluyen vocación, información y proyección laboral, cuyos resultados reflejan no solo los intereses individuales de las y los jóvenes, sino también los desafíos y oportunidades de desarrollo de la Región de Coquimbo.

AVISOS ECONÓMICOS

El Ovalino

**Aquí,
donde quieras
que te vean**

**Te esperamos en
Miguel Aguirre
109, Ovalle**